



CUENTA CON ARQUITECTURA MODERNA, EFICIENCIA ENERGÉTICA Y MODERNOS ESTÁNDARES DE SEGURIDAD

# Tras seis años de espera se inauguró el Servicio Médico Legal de Chillán

**Corte de cinta se acompañó con el anuncio de la llegada de más peritos y la puesta en marcha de un laboratorio provisorio en ex dependencias del Sename.** Ejecución supuso recursos por \$3.600 millones aprobados por el CORE.

FELIPE AHUMADA JEGÓ  
 fahumada@ladiscusion.cl  
 FOTOS: MAURICIO ULLOA GANZ

La frase “la justicia tarda pero llega”, es el lema que ejemplifica lo que costó sacar adelante el proyecto del nuevo edificio del Servicio Médico Legal (SML) de Chillán, y le hace literal honor al ministerio al que pertenece: Justicia.

Tras funcionar por años en calle O’Higgins, en un lugar que alguna vez fue sólo una casa adaptada y ampliada conforme a las necesidades, el proyecto nació cuando aún Nuble era provincia, por lo que se pensó en un diseño bastante más modesto y con menores posibilidades de servicios que el que finalmente fue inaugurado el día de ayer, en calle Francisco Ramírez, junto al hospital Herminda Martín, en un espacio donado por el Servicio de Salud en 2017.

Cambio de categoría administrativa, redestinación de recursos por la pandemia y la solicitud de modificación en el diseño, significaron más obstáculos que finalmente, con recursos por \$3.600 millones, aprobados por el Consejo Regional significaron la edificación equipada de un recinto de 885 metros cuadrados emplazados en un sitio de 2.500 metros, que incluyen una pequeña explanada techada y una plaza de piedra que honra la figura de Violeta Parra.

“Nosotros prestamos servicios a los tribunales y al Ministerio Público. Este nuevo edificio nos amplía, también las capacidades de poder recibir a las personas en condiciones adecuadas y dignas a los deudos de quienes fallecen”, explica el director regional



del SML, Patricio Moncada.

El director añade a “una autonomía que no teníamos en materia de energía, que gracias a nuestros estanques de diésel contamos con hasta tres días de electricidad para abastecer al edificio completo, en caso de alguna catástrofe, además, tenemos asegurados nuestros enlaces informáticos, con la capital nacional”.

Para la inauguración, dentro de los invitados de las diferentes reparticiones públicas, se hicieron presente el subsecretario de Justicia, Jaime Gajardo; la seremi del ramo, Elizabeth Riquelme, y la directora nacional del servicio, Marisol Prado.

Fue la doctora Prado quien encabezó una reunión en la que escuchó los requerimientos presentados por el SML Nuble, en el área de recursos humanos, “y se comprometió a resolverlos en el menor tiempo posible, y planificamos una nueva reunión para este mes”, comentó Moncada.

Considerando que el edificio aún tiene su etapa de garantía vigente, se debe esperar un año para poder modificar la estructura. Por esta razón,

la seremi de Justicia les entregó de manera provisorio las dependencias que hasta entonces ocupaba el Sename en la población Vicente Pérez Rosales, para instalar un laboratorio.

Una vez que pase este periodo, el laboratorio se trasladará al nuevo edificio.

## Eficiencia y crecimiento

Roberto Missene, director de Arquitectura del MOP y encargado de esta obra, destaca que “cada organismo y sus funciones deben encontrar su reflejo en los espacios que necesitan. La idea es brindarle espacio adecuado a los funcionarios y a los usuarios”.

Ricardo Villar, arquitecto e inspector fiscal de la obra, agrega que “el edificio tiene una alta eficiencia energética que incluye climatización conforme a los requerimientos de cada dependencia. Todo esto requirió de mucha gestión, ajustes al proyecto original, pero hoy se cuenta con espacios habilitados para las especialidades clínicas para psiquiatría y psicología; más la de toma de muestras”.

Las obras estuvieron a cargo de la empresa constructora Alma Polis.

A lo anterior se debe sumar que ya se ha incorporado personal de psicología y psiquiatría al servicio en Nuble, mientras que esta semana el laboratorio de Vicente Pérez Rosales ya inició sus operaciones.

La fiscal Tamara Cuello, quien representó a la Fiscalía Regional, valora estos avances y añade que “se nos ha informado que esperan incorporar nuevos peritos, lo que sin duda es de gran ayuda para nuestras investigaciones”.

La persecutora agrega que “esto es un hito importante para la Fiscalía, porque hay un gran número de pericias pendientes que son muy importantes para nuestras investigaciones y todo esto repercutirá positivamente en los plazos de nuestras investigaciones”.

Finalmente, el subsecretario Gajardo precisa que “hoy el Servicio Médico Legal de Nuble está preparado para cualquier contingencia que requiera de su actuación y este es un organismo fundamental y estratégico, lo que ya es una buena noticia para Nuble”.

# 1

año de garantía tiene la obra, por lo que en ese tiempo no puede ser intervenida estructuralmente. En el SML esperan que transcurrido ese plazo se pueda ampliar el edificio y proporcionarle las dependencias adecuadas al laboratorio regional del SML.